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SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA 
Diretoria Regional 

 
 
Data e hora: 03 de abril de 2023, das 20h às 22h10. 
 
Local: Telepresencial. 
 
Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente 

Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente 
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro 
Ana Letícia Bueno Perin Campos, Diretora Administrativa 
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais 
Maria Toshiko, Diretora Adjunta de Métodos Educativos 
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor 
Yara Lopes, Diretora de Comunicação 
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adjunto de Comunicação 
Gimirson de Oliveira Moura, Diretor de Eventos 
Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão 
Marcelo Moliterno Fernandes, Comissário 35º DE Monteiro Lobato 

 
Assessoria: Daniella Avino, Gerente Regional. 

 
Oração: Matheus Luís Cardoso França 
 

 

 

 
 
1. Nomeação Comissário 
Encaminhamento: com a saída de Fabrício de Toledo Marcondes, Marcelo Marcelino 
Fernandes foi nomeado Comissário do 35º Distrito Escoteiro Monteiro Lobato. Toda Diretoria 
Regional lhe desejou sorte e colocou-se à disposição para ajudar no que for necessário.  
 
 

 
2. Assembleia Regional 2023 – Avaliação  
Encaminhamento: Daniella Avino apresentou a avaliação feita pelos profissionais do Escritório 
Regional. Pontos fortes: andamento da Assembleia como um todo, voto eletrônico, Sessão 
Solene, credenciamento prévio (primeira vez que foi feito de forma híbrida – tanto online, 
quanto presencial no dia da assembleia), credenciamento geral (não houve filas e a equipe se 
organizou bem para entregar e receber os aparelhos de votação), transmissão online, atuação 
da Equipe de TI e a entrega das correspondências. Pontos de melhoria: garantir que o espaço 
do auditório principal caiba, no mínimo, 500 pessoas em Assembleias normais e, mil pessoas 
em Assembleias eletivas, instalar notebook e impressora próximos da Mesa da Assembleia, 
material específico para o credenciamento, rádio HT, montar um guarda-volumes para evitar o 
acúmulo de pessoas na área administrativa. Francisco Lima dos Santos, Diretor Adjunto de 
Comunicação, comentou que, por ser sua primeira assembleia fazendo parte da Diretoria 
Regional, estava apreensivo, mas gostou bastante do resultado e disse ter mais segurança 
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para as próximas; também gostou muito por ter acabado cedo. Paulo Hiroshi Kishi, Diretor 
de Crescimento e Expansão, gostou muito da votação eletrônica pois foi tudo rápido e muito 
prático; comentou do credenciamento que foi bem ágil; também estava apreensivo por ser a 
primeira assembleia, mas ficou feliz com o resultado. Maria Toshiko, Diretora Adjunta de 
Métodos Educativos, disse que a Assembleia foi muito boa e dinâmica e parabenizou toda a 
equipe e completou falando do credenciamento e da votação eletrônica que foram ótimos. Yara 
Lopes, Diretora de Comunicação, não viu nada crítico e os pontos de melhoria que viu já foram 
citados. Comentou das pessoas sentadas nas escadas – o que gerou bastante desconforto. 
Falou do Relatório escrito que foi um sucesso e, sobre o vídeo, comentou que foi conforme foi 
possível. Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, comentou que teve uma pequena fila 
no credenciamento, mas que não chegou a atrapalhar. Gimirson de Oliveira Moura, Diretor 
de Eventos, falou que tinha 8 salas disponíveis na Faculdade que poderiam ter sido usadas 
como guarda-volume. Disse que faltou conversa e entrosamento das equipes por causa dos 
auditórios; e finalizou dizendo que sempre tem o que melhorar, mas que gostou bastante do 
resultado. Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, disse que o 
salão de cima poderia ter sido aberto, mas que sabe que muitas pessoas não queriam se 
sentar, pois tinham muitos lugares vazios no auditório principal. Salientou que foi ótimo ter 
acabado cedo e que foi diferente do que sempre aconteceu – e que a Diretoria deu exemplo 
de organização. Lembrou que a Diretoria estava espalhada pelo auditório, proporcionando 
interação com todos e isso foi ótimo. Finalizando, comentou da presença do Coordenador 
Estadual Juliano Borges, o que trouxe boas perspectivas de parceria, principalmente para o 
Ramo Sênior. Ana Letícia Bueno Perin Campos, Diretora Administrativa, afirmou que viu mais 
pontos positivos que negativos e que, no geral foi tudo perfeito. Elogiou a postura do Diretor 
Financeiro, Lucas Jun Sakajiri, durante a apresentação do balanço e do orçamento. Lucas Jun 
Sakajiri, Diretor Financeiro, começou dizendo que todos fizeram um ótimo trabalho por estarem 
preparados e que não viu nenhum problema durante a assembleia. Também comentou da 
votação eletrônica como um grande avanço para a Região. Elogiou a postura da Diretoria, 
dizendo que todos estavam abertos ao novo. E se prontificou a abrir uma planilha com todas 
as demandas que surgiram para dar uma resposta rápida a todos. Vânia Ferrari, Diretora-Vice-
Presidente, elogiou o trabalho de todos, principalmente no atendimento aos grupos na entrega 
de correspondência; comentou que falhas sempre acontecem e parabenizou a todos. Rodrigo 
Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, disse que estava apreensivo antes, mas que esta 
Assembleia foi uma grande vitória dessa Gestão e elogiou o desempenho de todos. Comentou 
que o evento estava muito bem-preparado, da ajuda do 23º Distrito, das lojas, do acervo 
histórico e de toda estrutura, que só receberam elogios. Elogiou a gestão integrada da Diretoria, 
pois todos estavam cientes de tudo que está acontecendo nas outras pastas. E finalizou falando 
que oposição sempre vai ter e que isso ajuda a fazer um trabalho melhor.  
 
 

 
3. Encontrão 
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, falou que ainda está baixa 
a adesão ao evento e pediu para a Comunicação aumentar o número de postagens e fazer um 
email marketing. Gimirson de Oliveira Moura, Diretor de Eventos, disse que as inscrições 
estavam aumentando e que acha que teremos, pelo menos, 800 pessoas participando. Daniella 
Avino, Gerente Regional, informou que fará uma visita técnica na terça-feira, 11 de abril com 
Adalberto Fabiano, Analista de Eventos, para conhecer todo o espaço e, principalmente, a área 
do check-in. Yara Lopes, Diretora de Comunicação, vai reservar cinco ingressos para os 
influenciadores digitais e fazer uma lista de toda Diretoria que vai participar; e informou que 
teremos DJ durante o evento.  
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4. Divulgação 
Encaminhamento: Francisco Lima dos Santos, Diretor Adjunto de Comunicação, contou que 
a Rede Record fez um programa em comemoração ao Dia do Escoteiro e que vai ao ar no 
domingo, 16 de abril, às 16h30.  
 
 
 
 
Redigi a presente súmula, 
 
 
 
DANIELLA AVINO 
Gerente Regional 
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo 
 
 
 
 
De acordo com o relato, 
 
 
 
 
RODRIGO RAMOS DE FREITAS 
Diretor-Presidente 
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo 
 
 
 
 
 


